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POLÍTICA 
Respetaré el método de elección de candidatos en el país, señaló mediante comunicado, la diputada del PAN, 
Adriana Fuentes. Especificó que cualquier método que se elija el Comité Ejecutivo Nacional, debe ser 
respetado por los militantes. (NC) 
 
El PRD contará con candidatos a los 4 distritos federales a finales de enero, anunció el dirigente estatal 
Horlando Caballero Núñez. Los días 16 y 17 presentará las propuestas en el consejo nacional. (NC) 
 
Entrevista. Horlando Caballero Núñez, dirigente estatal del PRD, comenta que concluyeron la instalación en 
los 18 municipios de los comités, se hace capacitación electoral y se evalúan los candidatos. El martes se 
aprobó la reserva de los 4 destritos federales, para la elección interna. Una comisión interna evalúa las 
candidaturas y para fines de este mes se tendrían ya los nombres. Los mismos involucrados han pedido que no 
se mencionen sus nombres, pero hay el acuerdo de sacar candidatos de unidad. Hay algunos que han 
expresado sus aspiraciones, como Francisco González de Cosío, que quiere ser candidato a Gobernador, 
pero no hay definiciones aún. Los pleitos internos ya quedaron atrás y ahora lo importante es el trabajo rumbo a 
la elección. Se evalúa también la posibilidad de candidaturas en común, pues el Comité Ejecutivo Nacional 
determinó que no haya alianzas. Lo importante es el perfil del candidato y el proyecto, para salir con candidatos 
de unidad.  Respecto al plan dado a conocer por el Gobernador, es viable y ayuda a que no haya un efecto rudo 
en la crisis, aunque faltan algunos rubros, tanto en el nivel federal como el estatal, como bajar los altos salarios 
a los funcionarios y con ello crear apoyos emergentes. No como partido de oposición van a decir no a todo, sino 
que se apoyará lo que sea viable. El PRD tuvo una etapa ruda y contestataria; no va a dejar su posición, pero 
también será más propositivo, cuidando la democracia y defendiendo la izquierda.  Señala que más adelante 
buscará un cargo de elección popular, pero ahora tiene un mandato, con el que va cumplir.  
 
Cabeza. Hoy es el último día para poder realizar algún trámite en el IFE y poder contar con la credencial de 
elector. Estarán abiertos los módulos hasta las 12 de la noche y si está formado y no alcanzó a hacer el trámite, 
le darán una ficha programada para que los días 16, 17, 19 y 20 de enero, pueda realizar el trámite. (PC) 
 
El IEQ anuncia que dentro de 2 semanas inician los spots para la época preelectoral. Las precampañas 
federales en Querétaro inician el 31 de enero y terminan el 11 de marzo y las locales inician el 26 de marzo y 
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terminan el 24 de abril. Todavía no se tiene el espacio que tendrá cada partido político, porque será en la 
siguiente sesión del IEQ cuando se logren los acuerdos. (PC) 
 
Cabeza. A partir del 31 de enero en Querétaro se van a escuchar los spots de precampañas a nivel federal, 
informó la presidenta de la comisión de radiodifusión del Instituto Electoral de Querétaro, Sonia Cárdenas 
Manríquez. (NC) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Defiende un comité de promotores de igualdad entre las mujeres y los hombres a Consolación 
González Loyola Pérez. Se entrevistaron con el presidente de la Legislatura, Miguel Martínez Peñalosa, para 
solicitarle que le regresen sus prerrogativas a la diputada del PRD. (NC) 
 
Cabeza. Estudian en el congreso local, modificaciones a la ley orgánica de los municipios. (NC) 
 
Cabeza. La comisión de derechos humanos de la Legislatura, aprobó el dictamen de la iniciativa de ley de 
ejecuciones de penas y medidas de seguridad del Estado de Querétaro. Así mismo se cambia el nombre de la 
Dirección General de Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Gobierno, por el de Dirección 
General de Reinserción Social de la Secretaría de Gobierno. (PC) 
 
Cabeza. Buscan dar más peso a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. En la legislatura, la comisión 
respectiva analiza una iniciativa para que las recomendaciones que emita la comisión tengan mayor peso 
jurídico para ayudar a quienes sean afectados en sus derechos fundamentales. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El plan emergente del gobernador ayudará a amortiguar la cuesta de enero que se alargará por todo el 2009, 
señaló el presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez Rojas. Explicó que estas 
medidas preventivas ayudarán a la sociedad queretana a sortear el año, que pinta difícil. (NC) 
 
Cabeza. Propone el dirigente del PRD Horlando Caballero, incluir 5 ejes al plan anticrisis anunciado por el 
gobierno del estado, así como 8 acciones concretas, entre las que se encuentra la disminución inmediata del 
10% a los salarios de los funcionarios de primer nivel. (PC) 
 
El PRD propone un plan alternativo que incluye la reducción de un 10% en funcionarios de primer nivel, entre 
otros puntos. (NC) 
 
Pide el PRD que se agreguen 5 ejes más a las propuestas anticrisis, tanto a nivel federal  como estatal. 
Incluyen una nueva política económica, medidas a favor de las empresas y el sector social, entre otras. Piden 
también que se reduzcan los salarios de altos funcionarios en un 10%. (NC) 
 
Es insuficiente y demagógico el plan de emergencia del gobernador, señala la diputada del PRD, Consolación 
González Loyola Pérez. Dio a conocer que la baja de salarios en funcionarios de primer nivel y prestaciones 
como los celulares y seguros de vida, quedaron pendientes en el anuncio del ejecutivo estatal. (NC) 
 
Hasta dentro de 8 días se darán a conocer los lineamientos para acceder a los apoyos para los trabajadores 
desempleados que anunció el gobernador Francisco Garrido ayer, de acuerdo a lo que informan en 
COPLADEQ a los ciudadanos que piden información. (NC) 
 
Del 23 al 31 de enero la secretaria de turismo, Esther Carboney Echave, viajará a Madrid España con el fin de 
participar en la Feria Internacional de Turismo. En esta feria participan 170 países, 13 mil empresas y 150 mil 
profesionales turísticos. Dijo que en este evento se pretende hacer promoción del Estado de Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. Del 23 al 31 de enero, la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave viajará a Madrid España 
para promover el Estado en la Feria Internacional de Turismo. (NC) 
 
Cabeza. El próximo 20 de enero toma protesta como presidenta de la Asociación Femenil de Ejecutivas de 
Empresas Turísticas, Concheta Chiquini. El evento tendrá lugar en el club de industriales. (PC) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Reporta el director general de los COBAQ, Arturo Payan, un 65% de eficiencia terminal. Las necesidades 
económicas y la migración son las principales causas para el abandono de los estudios. Informó que esta 
institución cuenta con 25 mil estudiantes, mil 500 trabajadores y aporta el 43% de cobertura en el nivel medio 
superior. (PC) 
 
Cabeza. Con motivo del 25 aniversario de fundación del COBAQ en el Estado, se tiene previsto durante este 
año, el desarrollo de 161 actividades académicas, culturales, deportivas y especiales, entre ellas el tercer 
encuentro deportivo nacional del Colegio de Bachilleres. (PC) 
 
10 mil boletos pondrá a la venta la sección XXIV del SNTE en Querétaro para la rifa de la Hummer el próximo 
22 de mayo. El costo del boleto será de 100 pesos, y estarán disponibles para todo el público en las oficinas del 
sindicato y de la USEBEQ, informó Javier Florán miembro del sindicato. (PC) 
 
El 22 de mayo de llevará a cabo la rifa de una Hummer de la sección XXIV del SNTE, con base en el resultado 
del sorteo de la Lotería Nacional. El sorteo se llamará Por nuestras escuelas hagamos la tarea y los boleros se 
venderá al público en general. Se venderán 10 mil boletos a 100 pesos. Esto lo informaron maestros de un 
comité de vigilancia, pues el dirigente de la sección XXIV, Jesús Galván, no está en Querétaro. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Esta mañana se registró un incendio en un restaurante bar de nombre La Cantinita, pues éste operaba sin el 
visto bueno de protección civil municipal, esto fue alrededor de las 8 de la mañana, presumiblemente por una 
falla en la instalación eléctrica, la multa será de entre 510 y 20 mil días de salario mínimo, informó la Directora 
de protección civil Tere Calzada Rovirosa. (PC) 
 
Se incendió hoy a las 7 de la mañana un bar llamado La Cantinita, que tenía pocos días de haber abierto en 
avenida Constituyentes. Al parecer “algo” explotó en el interior. Los bomberos lograron apagar el fuego en 
menos de 45 minutos. (NC) 
 
Multará la Secretaría de protección civil municipal a los dueños de La Cantinita hasta con 20 mil salarios 
mínimos, por no cumplir con las normas de protección civil. Aparentemente el origen del incendio que consumió 
el 60% del in mueble, fue una cuestión eléctrica y no tenía sistemas de protección. El lugar no tenía permiso 
aún para iniciar operaciones. (NC) 
 
Discuten por Fernando Urbiola, después que se diera a conocer que una propiedad de este Legislador ubicada 
en Guerrero 63 norte, violó los sellos del INAH y demolió estructuras originales para seguir con su 
transformación en estacionamiento para un hotel de su propiedad en la calle de Allende. Los diputados lo 
defienden y otros le dan con todo. El legislador implicado no aparece por ningún lado. (NC) 
 
Según la ley federal de monumentos históricos, el delito en que presuntamente incurrió el diputado Fernando 
Urbiola, al desacatar indicaciones del INAH y modificar la fachada e interiores de un inmueble ubicado en 
Guerrero 63 norte, amerita de uno a 10 años de prisión, señaló Diego Prieto, titular del INAH. (PC)  
 
El director del INAH, Diego Prieto, señala que violar la ley de monumentos y sitios históricos no es un juego por 
lo que Fernando Urbiola podría ir a la cárcel hasta por 10 años y/o recibir una fuerte multa, una vez que ya fue 
presentada la denuncia en el ministerio público por daño al edificio de Guerrero 63 norte. Señaló que el 
diputado demolió muros de la arquitectura virreinal queretana. (NC)  
 
Se pronostican aquí en la ciudad y en el valle, temperaturas de 2 a 5 grados durante la noche y temperaturas 
de menos 2 a menos 4 grados en las zonas altas del Estado para los próximos días, reporta el Delegado de 
CONAGUA, Sergio Loustanau Velarde. Informó que este año con respecto al 2008, hay un incremento del 
70% en el presupuesto que va a ejercer CONAGUA; se tienen programados casi 300 mdp. (PC) 
 
Lamenta el director del DIF municipal, Álvaro Martínez Ezeta, el fallecimiento de la fundadora la fundación 
Dame vida IAP Leticia García Cantú de Parás. (NC) 
 
Lamentó el director del sistema estatal DIF, Fernando Romano, el fallecimiento de Leticia García Cantú de 
Parás. Destacó que es un ejemplo para la sociedad de una persona altruista. (NC) 
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Querétaro merece un encuentro entre la cultura y la religión, aseguró el obispo de Querétaro Mario de 
Gasperín, en el marco de la visita del Cardenal y secretario de Estado del Vaticano, Tarcisio Bertone. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El 23 de enero se hará la presentación oficial del proyecto Centro de Congresos y Convenciones del 
municipio de Querétaro. (PC) 
 
Se esperan temperaturas de hasta 2 grados en comunidades como El Charape de los Pelones, por el paso de 
los frentes fríos que se sentirán hasta el domingo en la capital, informó Teresa Calzada Rovirosa, titular de 
protección civil municipal. (PC) 
 
Cabeza. Reforzará protección civil la vigilancia de los indigentes del municipio de Querétaro durante este fin de 
semana, debido a las bajas temperaturas que se espera continúen durante el fin de semana. (NC)  
 
Multas de hasta 500 salarios mínimos a quienes incumplan el reglamento de servicios públicos. Se pospuso su 
publicación pero la próxima semana ya entra en vigor. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios 
públicos municipales señaló que el objetivo de este programa es que la gente tome conciencia y haga buen uso 
de estos reglamentos. (PC) 
 
Cabeza. Será hasta el miércoles cuando entre en vigencia el reglamento de servicios públicos municipales. 
(NC) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos municipales, comenta que el 
reglamento de servicios públicos no sólo habla de la separación, sino de todos los servicios. En una de sus 
partes habla de sanciones para quien no cumpla. Los primero va a ser insistir con un proceso de conciencia en 
la forma de separación y de los días en que se saca la basura reciclable. Si algún vecino no sabe bien cómo 
funciona, no se le va a sancionar inmediatamente; primero se le apercibirá por escrito y si reincide, entonces sí 
habrá una sanción. Cuando se va a entrar a una colonia, se hace un oficio de invitación firmado por él y por el 
delegado, que se entrega a cada uno de los colonos, puerta por puerta y se explican todos los detalles e 
funcionamiento. Se pide una firma de conocimiento, de manera que se tiene el registro de a quiénes se avisó. 
Después se hace una capacitación en un área común y se resuelven todas las dudas. De las 460 colonias que 
hay, se tiene el programa en 200, pero si hay alguna duda o inconformidad se puede llamar al 238 7700 
extensión 6401, 6414 ó 6431. La separación que por ley debe hacer el ciudadano es en seco (plástico, metal, 
vidrio, papel) y húmedo (orgánico o putrescible); de ahí pasa a una planta separadora, donde trabajan 13 
personas separando los plásticos que sí se reciclan y los que no. Otro aspecto que marca el reglamento es 
mantener limpio el frente de la casa, que implica la banqueta y hasta la mitad de la calle. También se especifica 
que todas las podas y talas de árboles, deben ser autorizadas. Maneja también lo relativo al maltrato a 
animales; está prohibido tenerlos amarrados o en la azotea, por lo que se puede llegar al retiro del animal y una 
sanción. Son cosas que en general nos interesan a todos para mejor vivir y eso es lo que busca el reglamento. 
En cuanto a los lotes baldíos, corresponde al propietario limpiarlos, el municipio no se puede meter, sólo 
apercibe al dueño a que lo limpie y le da un tiempo. Sólo entonces entra el municipio y se le notifica del cobro 
respectivo. El reglamento también prevé los perros que defecan en la calle, pero para esto hay que denunciar. 
El parque Bicentenario lleva un muy buen avance, (NC) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro realizará el primer concurso de oratoria, en el que se contará con la 
participación de alumnos de instituciones públicas y privadas de las 7 delegaciones municipales. Este concurso 
se llevará a cabo dentro del marco del programa Fomento a los Valores Cívicos, el cual inicia a partir de hoy y 
hasta el 30 de enero, días en que los alumnos podrán inscribirse. (PC) 
 
Protestan habitantes de San Vicente el Alto en Colón por la instalación de un relleno sanitario en los límites de 
ese municipio con Pedro Escobedo. Afirman que también causará contaminación y malos olores para 
comunidades de El Ahorcado y San Idelfonso. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Hay 2 mil 600 hectáreas en la reserva ecológica de la sierra gorda afectadas por plagas, reporta el presidente 
de la unidad de manejo forestal del Estado, Sergio Herrera. Sobre un presunto mal manejo de los recursos de 
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Pro Árbol, asegura que el programa en Querétaro se ejecutó de manera transparente y se entregó de manera 
directa a los silvicultores. (PC) 
 
Cabeza. Informa la PROFEPA Querétaro que aseguró un halcón cola roja, catalogado como especie en peligro 
de extinción. El ave fue abandonada en el barrio de San Francisquito de esta ciudad. (PC) 
 

LABORAL 
Durante el 2008 las autoridades tuvieron que pagar 40 mdp en indemnizaciones a trabajadores, informó el 
magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, Jesús Lomeli Rojas. Dice que en lo que va del 
año se han presentado 80 demandas y hay emplazamientos a huelga en 2 municipios, que son, Huimilpan y 
San Juan del Río. (PC) 
 
El 2009 arrancó con 14 paros técnicos en Querétaro, informó el secretario general de la CTM, Jesús Llamas 
Contreras. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En el teatro de la república esta noche se lleva a cabo la ceremonia de premiación al policía del año 
2008. (PC) 
 
Los comerciantes de Lomas de Casablanca denuncian una nueva forma de fraude: un supuesto cliente los  
distrae y al mismo tiempo exige el cambio de un billete más grande. (NC) 
 
Ayer se registró una carambola a las 11:50 de la noche en la Cuesta China con dirección a Querétaro. Se 
vieron involucrados 2 camiones de pasajeros, 3 camiones de carga y 4 vehículos particulares. Hubo 6 
lesionados, ninguno de gravedad. La circulación permaneció cerrada hasta la 1:15 de la madrugada. (PC) 


